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Adunanza PUBBLICA di PRIMA convocazione in data 29/11/2016

Il PRESIDENTE  ha convocato il CONSIGLIO COMUNALE nella apposita sala del Municipio, oggi 29/11/2016 alle ore 
19:00 in adunanza PUBBLICA di PRIMA Convocazione previo invio di invito scritto a domicilio o e-mail nei modi e 
termini previsti dal vigente Regolamento per il funzionamento del Consiglio Comunale.

Fatto l'appello nominale all'apertura dell'adunanza e tenuto conto delle entrate e delle uscite dei 
Consiglieri in corso di seduta, al presente oggetto risultano:

Pre.Cognome e Nome Cognome e Nome Pre. Cognome e Nome Pre.

SVERONESI GIAMPIERO

SMARCHESINI GIULIA

SLAFFI ELISA

SMADDALONI CARMINE

SCRUCITTI PAOLA

SMORANDI NADIA

SBORTOLANI STEFANO

SVECCHI ALESSIA

NTORLAI FABIO

SQUERZÈ DAVIDE

SMOSCATELLI FRANCESCO

SIOVINO PAOLO

SGALLERANI GABRIELE

SZAVATTARO LEONARDO

SFACCHINI MICHELE

SBORGHI VITTORIO

SFRANCESCHI MASSIMILIANO

Totale Presenti:  16 Totali Assenti:  1

Assenti giustificati i signori:

TORLAI FABIO

Nessun convocato risulta assente ingiustificato

Assenti NON giustificati i signori:

Sono presenti gli Assessori Extraconsiliari:
MARCHESINI LORIS, GIORDANO ANTONIO, ROMA ANNALISA, TOLOMELLI VANNA, 
ZACCHIROLI DANILO

Partecipa il SEGRETARIO GENERALE del Comune, IOCCA FILOMENA.

Constatata la legalità della adunanza, nella sua qualità di PRESIDENTE, MADDALONI CARMINE 
invita a deliberare sugli oggetti iscritti all'ordine del giorno.

Sono designati a scrutatori i Sigg.:
IOVINO PAOLO, CRUCITTI PAOLA, ZAVATTARO LEONARDO.

L'Ordine del Giorno, diramato ai Sigg. Consiglieri ai sensi del vigente Statuto comunale nonché del vigente 
Regolamento per il funzionamento del Consiglio Comunale, porta la trattazione dell'oggetto sopra indicato.
Tutti gli atti relativi agli argomenti iscritti all'Ordine del Giorno sono depositati presso la Segreteria 
comunale nel giorno dell'adunanza e nel giorno precedente.



DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE NR. 59 DEL 29/11/2016 
 

OGGETTO: 
INTERPELLANZA PRESENTATA DAL GRUPPO CONSILIARE "MOVIMENTO CINQUE 
STELLE" IN DATA 06.10.2016 SULLA NEGATA AFFILIAZIONE DELLA "A.S.D. 
EDUBIKE" ALLA POLISPORTIVA ANZOLESE. 
 
 

Durante la trattazione del presente punto entrano i Consiglieri Vecchi e Laffi, 
pertanto i presenti sono n. 16. 
 
 Il Consigliere Franceschi legge l’interpellanza presentata in data 06.10.2016 
al Prot. n. 22.513, il  cui testo è allegato al presente atto per formarne parte integrante 
e sostanziale; 
 Facendo integrale rinvio alla registrazione in atti al n. 27.305, di seguito si 
precisa che ad esso risponde l’Assessore Zacchiroli dando lettura della nota allegata 
alla presente deliberazione per formarne parte integrante e sostanziale, e che sarà 
inviata all’interpellante in modalità telematica nelle 24 ore successive allo 
svolgimento del Consiglio, ai sensi dell’art. 31 – comma 8 – del Regolamento per il 
funzionamento del Consiglio Comunale; 
  L’interpellante non si ritiene soddisfatto della risposta e ne spiega le 
motivazioni come da registrazione sopra citata; 
 L’Assessore Zacchiroli replica a quanto dichiarato dal Consigliere 
Franceschi. 















 

 

L’Assessore alle politiche della cultura e 
dello sport, dell'informazione e 
dell'economia locale 
Via Grimandi, 1 
40011 Anzola dell’Emilia (BO) 
tel. 051 6502111 
fax. 051 731598 
cod. amm. AOO: ANZOLAEM 
www.comune.anzoladellemilia.bo.it 
comune.anzoladellemilia@cert.provincia.bo.it 
 
 
Danilo Zacchiroli 
Danilo.zacchiroli@comune.anzoladellemilia.bo.it 
 

Egr. Sigg. 
Vittorio Borghi 
Massimiliano Franceschi 
Gruppo Consiliare “Movimento Cinque Stelle” 
 
E p.c. 
Egr. Sig. 
Carmine Maddaloni 
Presidente del Consiglio Comunale  
di Anzola dell’Emilia 

 

protocollo numero: 2016/0027269 
data: 29/11/2016 
oggetto: Risposta ad interpellanza Prot. n. 22.513 del 05.10.2016 sulla negata 
affiliazione della “A.S.D. Edubike” alla Polisportiva Anzolese. 
 

In risposta all’interpellanza indicata in oggetto si precisa quanto segue: 
 
In riferimento ai punti 1)a., 1)b., 1)c. e 1)d. questa Amministrazione ritiene che l’appartenenza 
dell’ASD Edubike alla Polisportiva non risulterebbe ostativa di alcuno dei punti e obiettivi citati. 
Ricordiamo però che:  
 non è obbligatorio appartenere alla Polisportiva Anzolese per poter proporre attività sportive 

ai bambini, ai ragazzi, agli adulti o alla popolazione anziana come già avviene sul nostro 
territorio. Infatti, non tutte le società sportive o altre associazioni che propongono corsi ed 
attività sportive e /o motorie sono iscritte alla polisportiva; 

 le predette società e/o associazioni, anche quando non appartenenti alla Polisportiva, 
utilizzano gli impianti sportivi, concessi in gestione alla Polisportiva stessa, compatibilmente 
alla capienza e all’organizzazione adottata per la stagione; 

 è nella piena autonomia della Polisportiva Anzolese decidere sulle richieste di 
affiliazione/associazione alla stessa. Autonomia, libertà e responsabilità che questa 
Amministrazione riconosce ad essa come a tutte le associazioni presenti sul territorio, sia in 
base alle normative vigenti, sia in base ai principi generali che ispirano una società libera e 
democratica. 

 
In riferimento al punto 2): 
 L’Amministrazione conferma non solo che non è opportuno intervenire nelle decisioni 

assunte liberamente e regolarmente secondo il proprio statuto da una associazione, ma che 
questa ingerenza – in assenza di violazione di norme e regolamenti – rappresenterebbe un 
comportamento contrario ai nostri principi e ai valori che ci ispirano, oltre a non rispettare le 
norme vigenti; 
In particolare per quanto riguarda il punto 2)a. ribadiamo che la decisione relativa 
all’accoglimento di una richiesta di affiliazione attiene esclusivamente alle prerogative degli 
organismi dirigenti della Polisportiva e che nessuno degli obiettivi indicati all’articolo 2 della 
Convenzione vigente risulta non rispettato. Non vi può quindi essere un intervento 
dell’Amministrazione teso a modificare tale decisione. 
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In riferimento al punto 3) dell’interpellanza – dove ovviamente si fa riferimento alle vittime di 
incidenti e non alla gravità degli stessi - non esiste una documentazione statistica di tali 
accadimenti. Ciò detto questa Amministrazione, ricordando che in tutti gli atti adottati, 
l’impianto è classificato come pista di atletica leggera e non come anello polivalente, o come 
pista per atletica leggera e altre attività fra le quali il ciclismo, ritiene che il tipo di fondo, lo stato 
del fondo stesso e la presenza di cordoli rialzati, rappresentino elementi problematici e 
considera le valutazioni svolte dalla Polisportiva ragionevoli. 
Non va dimenticato, tra l’altro, che l’impianto in questione non dispone di un impianto di 
illuminazione adeguato, limitando il tempo di effettivo utilizzo non sufficiente a soddisfare tutte 
le richieste. 
 
In riferimento al punto 4) questa Amministrazione ha proposto, nel piano di investimenti, 
interventi sugli impianti sportivi basandosi su due criteri:  
 la quantità di risorse disponibili che non poteva soddisfare tutte le potenziali esigenze e le 

richieste di interventi su impianti sportivi abbastanza anziani; 
 l’individuazione di una lista di priorità, sulla base della situazione dei diversi impianti e delle 

esigenze rilevate in riferimento alle diverse discipline praticate, che non esclude gli interventi 
che non sono possibili oggi e/o nel futuro prossimo. 

Non è rispondente al vero, inoltre, che questa Amministrazione – intendendo che 
l’Amministrazione di Anzola non è iniziata con questo mandato e non finirà con esso - non si è 
mai fatta carico di interventi di manutenzione della pista di atletica leggera, poiché nel 2012 il 
fondo è stato rifatto scegliendo un materiale ritenuto adeguato alla pratica delle attività di 
atletica leggera praticate dalle società anzolesi.  
A conferma di ciò si rileva che da allora ad oggi la pista viene regolarmente usata per le attività 
di atletica ed altre attività podistiche. 
Se vi fossero necessità di interventi rilevanti anche per la pratica delle attività di atletica leggera 
o per altre esigenze, trattandosi di interventi di tipo strutturale e non essendo stati rilevati 
fattori di incuria, negligenza o dolo, gli interventi di manutenzione straordinaria e/o rifacimento 
della pista dovrebbero quindi intendersi – come stabilisce la Convenzione vigente – a carico 
dell’Amministrazione Comunale e non del soggetto concessionario. 
 
In riferimento al punto 5) l’uso della pista di atletica, nelle condizioni attuali, è ritenuto 
adeguato per lo svolgimento delle attività di atletica leggera. L’attività svolta e i risultati ottenuti 
dai giovani atleti e atlete anzolesi confermano tale valutazione.  
 
In riferimento al punto 6) si comunica che è stato richiesto all’Ufficio Tecnico comunale: 
 di verificare se effettivamente la pista di atletica dell’impianto sportivo posto in via Lunga sia 

già omologata come impianto per l’attività ciclistica o se sia invece omologabile, cioè se quella 
pista possegga o possa possedere le caratteristiche per essere utilizzata anche per la pratica 
sportiva dell’avviamento al ciclismo, discipline strada e pista, e in caso positivo quando sia 
stata omologata e se le condizioni allora verificate permangano;  

 di condurre uno studio, anche avvalendosi di competenze specialistiche esterne se ritenute 
necessarie, per fornire elementi di valutazione sulla fattibilità, i tempi, i costi e le altre 
condizioni necessarie a rendere la pista utilizzabile anche per altre discipline in condizioni di 
sicurezza.  
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Gli elementi raccolti, saranno esaminati, coinvolgendo il concessionario e gli altri soggetti 
interessati, per valutare i costi economici, i potenziali benefici, l’impatto che si avrebbe sugli 
impianti e sull’organizzazione complessiva delle attività sportive, al fine di non pregiudicare il 
mantenimento, in quantità e qualità, di quelle che oggi si svolgono e che incontrano il favore 
di un grande numero di famiglie, bambini e ragazzi, adulti e anziani. 

 
Si coglie anche l’occasione, per evitare che vengano diffuse notizie non rispondenti al vero e 
tendenziose, che ancorché utilizzabile quale impianto ciclistico a curve piane – ma come detto 
sopra è in corso la verifica – la pista intorno al campo da calcio è nata ed è sempre stata 
utilizzata come pista per la pratica dell’atletica leggera – come tale è sempre stata inserita nelle 
convenzioni sottoscritte tra questa amministrazione e il concessionario - e che tale utilizzo non 
dovrà essere pregiudicato da altri utilizzi, essendo le attività di atletica leggera radicate e 
frequentate. 
 
In riferimento al punto 7) non possiamo che confermare quanto detto nel rispondere ai primi 
punti di questa interpellanza: 
 le decisioni relative all’affiliazione alla Polisportiva Anzolese appartengono alla stessa 

Polisportiva che le assume in piena autonomia, assumendosi la responsabilità delle proprie 
scelte; 

 che ad Anzola esistono società e associazioni che, pur proponendo attività motorie e sportive, 
non sono affiliate alla Polisportiva e questo non ha impedito lo sviluppo ed il consolidamento 
di tali attività ed anzi si registra che nell’ultimo anno una nuova società sportiva sta 
proponendo ad Anzola le proprie attività. 

Questo per dire che la mancata affiliazione non può essere considerata atteggiamento 
discriminatorio e che la mancata affiliazione non pregiudica il coinvolgimento dell’ASD Edubike 
nell’ambito dell’organizzazione sportiva  anzolese e più in generale nella vita sociale della 
comunità. 
Per completezza di informazione si riporta anche che: 
 in data 12 agosto l’ASD Edubike ha inviato a questa Amministrazione un esposto in cui 

poneva, nella sostanza, buona parte delle questioni sollevate in questa interpellanza, a cui è 
stata data puntuale ed esauriente risposta, come voi stessi ricordate nell’introduzione alla 
stessa; 

 in data 5 settembre l’ASD Edubike ha inviato una comunicazione in cui affermava – sulla 
base di una serie di considerazioni e giudizi, in larga parte non condivisibili – “non è di 
nostro interesse considerare una possibile collaborazione ed associazione con la Polisportiva 
Anzolese”. Prendiamo atto sulla base dell’ultimo punto di questa interpellanza che tale 
proposizione debba non considerarsi, quindi, più valida ancorché non diversamente 
comunicata a questa Amministrazione e, a quanto ci risulta, alla Polisportiva; 

 successivamente l’ASD Edubike ha presentato diverse richieste e proposte 
all’Amministrazione – inserimento nelle pagine web dell’Amministrazione Comunale, 
progetto Bikebus – che sono state esaminate e valutate; 

 l’ASD Edubike ha partecipato all’iniziativa OPEN SPORT OPEN DAY, promossa da questa 
Amministrazione in collaborazione con la Polisportiva Anzolese, e tesa a far conoscere le 
società e le attività sportive di Anzola, diverse delle quali oggi non praticate  o non praticabili 
nei nostri impianti ma, ricordiamo, praticabili a distanze simili a quelle che i ragazzi, le 
famiglie, le scuole, sono costrette a coprire per frequentare la piscina di San Giovanni (il 
riferimento è alla pratica sportiva del tiro con l’Arco che atleti anzolesi praticano a 
Castelfranco, o alla pratica del pattinaggio che atleti anzolesi praticano a Calderara); 
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 le iniziative promosse dalla ASD EDubike, quando ne è stata data informazione a questa 
Amministrazione, sono state regolarmente diffuse attraverso il sistema di comunicazione – 
stampa, FB, web, newsletter – di cui  siamo dotati; 

 sulla base delle informazioni fornite dalla stessa ASD Edubike, una scuola ciclismo – con 
caratteristiche in parte diverse da quella che si vorrebbe far nascere ad Anzola – esiste in 
territorio confinante (a Calcara) e che, pur comprendendo il disagio di doversi recare al di 
fuori del territorio comunale – la pratica dell’avviamento al ciclismo sportivo è quindi 
possibile; 

 sono diverse le discipline sportive non praticabili ad Anzola – situazione comune a molti altri 
territori in questa Città metropolitana – ma questo, pur con disagi e sacrifici, di cui 
ringraziamo sia i ragazzi che le famiglie che vi si sottopongono, ha comunque permesso di 
raggiungere ottimi risultati, come testimoniato dal recente successo di livello europeo 
ottenuto da un atleta anzolese; 

 in altre forme la pratica del ciclismo, non come disciplina sportiva, è ben diffusa ad Anzola 
come testimoniano la partecipazione sia di bambini che di adulti alle iniziative che ne 
promuovono e ne sostengono l’uso (Mangiaingiro, Bimbinbici, biciclettata del primo maggio, 
ciclovisite, e ultimamente anche l’iniziativa delle fiabe a pedali e la biciclettata a sfondo 
storico promosse proprio da Edubike), che la promozione dell’uso della bicicletta a livello 
scolastico – come ad esempio le lezioni di educazione stradale, con la partecipazione della 
Polizia Municipale, e il rilascio del “patentino del ciclista” sono presenti già da diversi anni ad 
Anzola e potranno trovare anche nelle proposte dell’ASD Edubike nuove ipotesi per crescere.  

 
Ribadiamo, in conclusione, che questa Amministrazione è interessata e sostiene lo sviluppo di 
nuove forme di associazionismo e di nuove attività motorie e sportive per i cittadini di 
qualunque età, come le forme di collaborazione tra associazioni del territorio al fine di 
qualificare, accrescere e potenziare il proprio radicamento e la proposta di attività ai cittadini 
saluta con favore la presenza di nuove competenze sul territorio che possano contribuire a far 
crescere e qualificare la pratica sportiva e l’offerta formativa. 
Riteniamo però che questo intento sia raggiungibile solo in un clima di reciproca collaborazione 
e disponibilità a riconoscere le ragioni degli altri oltre alle proprie e a ricercare soluzioni comuni 
e condivise, contemperando il proprio interesse particolare con l’interesse generale della 
comunità. 
 
 

L’Assessore alle politiche della cultura e dello sport, 
dell'informazione e dell'economia locale 

 (Danilo Zacchiroli) 

 
 
 
(Documento sottoscritto con firma digitale in base all’art. 20 del CAD – D.Lgs. 82/2005) 
 



DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE NR. 59 DEL 29/11/2016

Letto, approvato e sottoscritto.

IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO GENERALE

 MADDALONI CARMINE IOCCA FILOMENA

ANZOLA DELL'EMILIA, Lì 05/12/2016
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